

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Zofingue, le 20 novembre 2025

Les déléguées et délégués approuvent la CCT 2026-2029

Le 20 novembre 2025, carrosserie suisse a invité ses déléguées et délégués à une assemblée extraordinaire dans la salle municipale de Zofingue. Les personnes présentes ont voté à l'unanimité en faveur de la convention collective de travail 2026-2029 avant que carrosserie suisse ne fasse revivre les SwissSkills 2025.

L'association professionnelle a ouvert les portes de son assemblée extraordinaire autour d'un café et de croissants, avant que les 60 déléguées et délégués présents ne prennent place dans la salle municipale située au nord de la vieille ville de Zofingue.

Le président central Felix Wyss a ouvert l'assemblée officielle, a salué l'assemblée plénière et s'est notamment exprimé brièvement sur le volume de travail des ateliers : « Les ventes de voitures diminuent d'année en année, ce qui finit par se ressentir dans les entreprises. En effet, qui dit moins de véhicules neufs, dit moins de sinistres à réparer. » Il a également mis les entreprises devant leurs responsabilités en les invitant à se préoccuper de leurs collaboratrices et collaborateurs en ces temps de changements constants et d'incertitudes sur le marché.

Après l'approbation du procès-verbal de l'assemblée des délégués de juin à Locarno, la présidence centrale, animée par Daniel Röschli, a immédiatement présenté aux déléguées et délégués le point le plus important de l'assemblée du jour : la convention collective de travail (CCT) 2026-2029 pour la branche de la carrosserie. Daniel Röschli a discuté en détail des changements apportés par la nouvelle CCT.

Financement de la formation initiale avec un nouveau fonds de formation

La durée de validité de la CCT 2022-2025 actuelle pour la branche suisse de la carrosserie se termine officiellement le 31 décembre 2025. Les partenaires sociaux ont donc décidé à l'automne 2024 d'entamer des négociations pour une nouvelle convention collective de travail. Les différentes positions ont été négociées lors de plusieurs cycles organisés depuis le printemps 2025. « Grâce aux discussions fructueuses et constructives avec les partenaires sociaux, nous avons pu élaborer une convention collective de travail qui constitue selon moi une base solide pour toutes les parties », a souligné le directeur Daniel Röschli.

Un changement important dans la nouvelle CCT est le découplage du financement de la formation initiale de la CCT et son transfert vers un fonds de formation. « Cela permettra d'assurer le financement du paysage de la formation dans la branche de la carrosserie et de la serrurerie-construction sur véhicules dans un système propre à la branche. »

Le financement de la formation continue continuera à être organisé via la CCT sous la forme d'un fonds spécifique. Les employées/employés et les employeurs continueront de verser le montant défini par mois. Mais à l'avenir, cet argent sera utilisé pour subventionner des formations continues et non plus pour financer l'appareil de formation de carrosserie suisse. L'objectif est de rendre les formations continues plus abordables et plus attrayantes. La gestion de ce fonds incombera à la commission paritaire nationale. Le résultat des négociations va maintenant être soumis au Conseil fédéral pour une déclaration de force obligatoire générale. Il est prévu que la nouvelle convention collective de travail entre en vigueur le 1^{er} juillet 2026 et qu'elle soit valable jusqu'en 2029. D'ici là, la CCT déjà existante continue de s'appliquer. La nouvelle CCT sera publiée sur le site Internet de carrosserie suisse après sa confirmation par le Conseil fédéral.

Les participantes et participants aux SwissSkills sous les feux de la rampe

Autre point au programme de l'assemblée, carrosserie suisse a braqué les projecteurs sur les SwissSkills 2025. En septembre dernier, 33 jeunes talentueux ont représenté la branche de manière impressionnante dans les trois métiers de serrurière/serrurier sur véhicule CFC, de carrossière-tôlière/carrossier-tôlier CFC et de carrossière-peintre/carrossier-peintre CFC et ont permis à la jeunesse suisse de découvrir en direct le monde passionnant des métiers de la carrosserie et de la serrurerie-construction sur véhicules.

Au nom de carrosserie suisse, Peter Elsasser, responsable de la formation professionnelle, a remis aux professionnelles et professionnels présents à l'AD des certificats de participation signés par le conseiller fédéral Guy Parmelin ainsi que des bons de formation continue. « Lors des championnats, je suis toujours très impressionné de voir les professionnelles et professionnels donner le meilleur d'elles-mêmes et d'eux-mêmes. À ce niveau, nous parlons de sport de haut niveau – félicitations à toutes et tous pour ce que vous avez accompli jusqu'à présent lors de votre parcours. » Dans le cadre de la remise des prix, Peter Elsasser a interviewé les participantes et participants aux SwissSkills sur les expériences qu'ils ont pu faire lors des championnats.

Les deux participants aux WorldSkills 2026 de Shanghai ont été présentés plus en détail : le carrossier-tôlier Gilles Glauser de l'entreprise Carrosserie G&G à Niederwangen BE et le carrossier-peintre Davide Manieri de Huggel Carrosserie AG à Münchenstein BL représenteront la Suisse en septembre prochain aux championnats du monde des métiers.

Pour clore l'assemblée des délégués, l'association professionnelle a invité les personnes présentes à un apéritif dînatoire dans les locaux de la salle municipale.

A propos de l'association

L'Union carrosserie suisse a été fondée en 1919. L'association regroupe plus de 800 entreprises, réparties dans les secteurs des véhicules utilitaires et des voitures de tourisme. Les entreprises membres emploient environ 5600 professionnels et forment environ 1500 apprentis dans les métiers de carrossière-tôlière CFC/carrossier-tôlier CFC, carrossière-peintre CFC/carrossier-peintre CFC, carrossière réparatrice CFC/carrossier réparateur CFC, serrurière sur véhicules CFC/serrurier sur véhicules CFC et assistante vernisseur AFP/assistant vernisseur AFP.

L'association de branche s'engage, avec ses 12 sections, pour une présence forte de ses membres sur le marché suisse. Pour ce faire, carrosserie suisse soutient ses membres avec des prestations de service dans

les domaines de la formation professionnelle, de la promotion de la qualité, des questions patronales et environnementales ainsi que des relations publiques.

Si vous avez des questions, veuillez contacter
carrosserie suisse
Marketing et communication
Téléphone 062 745 90 87
marketing@carrosseriesuisse.ch